

REDACCION

Calle de San Bartolomé, núm. 32

Preios de Abono

UN MES: EN ESPAÑA... 1'25 PTAS.
EXTRAJERO... 2'25
NUMERO SUBLTO... 5 CÉNTS.
ID. ATRASADO... 10

LA ÚLTIMA HORA

PERIODICO DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

ADMINISTRACION

Plaza de Corti, números 14 y 16

TELEGRAMAS: HORA - PALMA

Anuncios, Reclamos y Comunicados
CENTRO DE ANUNCIOS

Plaza de Santa Eulalia, número 10

Los manuscritos no publicados no se devuelven

EDICION PARA PALMA Y PUEBLOS DE LA LINEA FERREA

Sobre el cambio

El «Boletín de la Cámara de Comercio Francesa, de Barcelona», publica en su último número además de los otros artículos, uno de M. Emile Martignole acerca del «Mejoramiento del cambio en España», en el que expone algunos medios que, a su juicio, habrían de influir de muy eficaz manera en la solución del problema económico citado.

Por este medio, dice el señor Martignole, la moneda plata tendría el valor del oro para el Gobierno, el cual vendería la plata excedente para comprar oro y guardarla el encargo oro para garantizar el valor de los billetes de Banco.

Para pagar a los portadores de la plata desmonetizada, añade, el gobierno podría entregar 50 francos en oro y 25 en plata ó en billetes de Banco, que equivaldrían al oro, puesto que esta moneda sólo serviría para facilitar el cambio.

Sin duda, el gobierno no tiene en caja el oro necesario para pagar a todos los portadores de plata ó billetes; más, por medio de un empréstito basado en garantías positivas é inalienables, por ejemplo la renta de Aduanas, podría efectuar el ingreso necesario en el Tesoro.

Aclarando el concepto, agrega: Los portadores de 100 pesetas recibirían 50 francos en oro y 25 en plata ó billete, ó sea 70 francos, lo que representaría un cambio del 33 por 100 aproximadamente en vez del actual, lo cual ofrecería un sacrificio insignificante para el gobierno, sobre todo si tenía cuenta en la emisión de la moneda divisionaria de plata.

Lo que debe comerse en el verano

Cuando hace calor, todo el mundo con raras excepciones, pierde el apetito. La carne produce repugnancia y los vegetales conquistan el gusto de las gentes.

Esto no debe sorprender a nadie. Influidas por la persistente exageración de la temperatura, nuestras funciones pierden gran parte de su actividad á consecuencia de fenómenos diversos, entre los cuales figura la menor absorción de oxígeno.

Además, nuestro cuerpo no tiene necesidad de engendrar calor. Para vivir nos es indispensable permanecer en nuestra funda de carne á una temperatura constante de 37 grados. Nuestra ración alimenticia debe proporcionarnos cotidianamente una suma de calor, variable según el peso y, sobre todo, la superficie del cuerpo comprendida entre 2.000 y 2.500 calorías próximamente.

El invierno comemos por fuerza mucho más que en verano, porque hay que luchar contra el frío; pero si exageramos la alimentación en verano elevaremos inútilmente la temperatura del cuerpo. De buen ó mal grado es preciso perder el exceso de calor que fabricamos. La transpiración y el enfriamiento res ultantes restablecen el equilibrio térmico. Pero más sencillo es comer menos, fabricar menos calor y transpirar menos.

Aquellos que no se sujetan á estas reglas que la propia naturaleza impone, tienen que sufrir constantemente los efectos de una continua transpiración, y, por tanto, pierden en sudor lo que ganan en alimento.

Para combatir el exceso de calorico molesto, bebemos, y esto constituye un gasto mas.

El líquido frío ó helado obra físicamente porque su contacto con los tejidos hace descender la temperatura; pero la sensación de frío, por acción refleja, lanza la sangre á la periferia del cuerpo y provoca el sudor.

El abuso de los líquidos irrita la tónica estomacal y las glándulas secretoras en el interior, y en el exterior puede ocasionar, á la menor corriente de aire, enfriamientos muy peligrosos.

En este tiempo conviene disminuir la ración de carne y adoptar, en gran parte, el régimen vegetario.

La misma naturaleza le indica, brindando al hombre con sus abundantes legumbres y frutas, pobres en materias albuminoides.

Las legumbres herbáceas producen poco calor al cuerpo.

Las ensaladas, la lechuga, las espinacas, los berros, las acederas, etc., introducen en la economía pocas materias gánicas asimilables, pero en cambio

llevan muchas aguas y sales ricas en potasa, sosa, fosfatos, magnesia, hierro, fósforos y grasa.

Muchas de las legumbres, por sus sales de sosa, alcalinizan la sangre y son recomendables para los artríticos.

Ciertas legumbres frías, que son buenas para la salud en general, tienen inconvenientes para los diabéticos, como por ejemplo el tomate, los pimientos, las berenjenas, etc.

El tomate, contra lo que se creía, es bueno para los gotosos, artríticos y urélicos.

Las frutas poseen sales que se transforman en la economía por combustión total de su parte orgánica en carbonatos solubles, que alcalinizan los humores. Ciertas frutas entran en el arsenal terapéutico por su gran influencia en el organismo. Sabido es, por ejemplo, que las uvas son eficaz medicina para ciertas dolencias del estómago y que el limón dulce á altas dosis se recomienda para el reuma, el artrismo, la hidropesía, el escorbuto y fiebre amarilla.

Para las damas

¿CÓMO ES VUESTRO IDEAL?

¿En qué, en París, está á la orden del día, y las parisienses á la orden de su enérgico?

Si perjuicio de hablar en otra ocasión de otras enérgicas, informaciones investigaciones ó como se diga, daré hoy preferente lugar á las que con el amor tienen que ver.

Quien sabe si así renuncian á crear algunos incómodos, que el amor ya no trae revuelto al mundo.

Todavía se dan afectos. Véase.

Un notable periódico parisiense dió la idea, lanzó las preguntas é hizo la información.

Y dijo á las mujeres: —Decidme, niñas, ¿cómo es vuestro ideal?

Una de las niñas contesta: —El perfecto casado es el que se ocupa constantemente de su mujer, dedicándole todos los tesoros de su inteligencia y... de su capital.

Otra opina que ese hombre, es ideal, es el que deja vivir tranquila á la mujer, sin asediarla con exageradas amabilidades; el que la estudia y la considera, y sabe, no solo cuando ha de advertirla, sino cuando ha de ausentarse. Siendo muy jovencita—añade—soñé siempre en una doble esclavitud; ahora creo que con media basta y sobra. Pero, eso sí, no admito que él pueda serme infiel ni con el pensamiento. No me convence que «el sentir no es consentir».

Otra: —El que no es un genio, ese es mi tipo. Los celos más profundos debieran inspirarlos las musas, los estatuas, los libros, los pinceles... Nada de esto con cloye, nada de esto casaca... Me opongo, pues, á que mi marido sea un gran hombre; me contento con que sea todo un hombre.

«Líbreme Dios de que sea un buen mozo,—exclama otra,—los bien parecidos me parecen insostenibles. Baro es el que no cree que los ojos de las mujeres son espejos de su figura.»

Una exigente: —Pase por todo, menos porque él sea ridículo en lo más mínimo; ni en el vestir, ni en el andar. En nada, en nada.

Entiendo «una pensadora» que «el hombre ideal es el que no se ha presentado á él el que se ha ido... Es el marido, cuando se desea tener un hijo; el novio, cuando se tiene marido, es decir, el que libra de la soltería, el que recuerda luego la juventud.»

Una, sin entrar en filosofías, y atendiendo á lo suyo, se limita á decir: —«El hombre ideal es mi Enrique.»

¿Qué opinan ustedes de la que sostiene esto?

«Estoy segura de amar tiernamente al compañero de mi vida; mi ternura sabrá idealizarlo.»

Es de envidiar una señorita así, tan confiada en sus propios encantos.

También son dignas de ser conocidas estas otras respuestas:

«El hombre ideal es aquél á quien se adora.»

«El que sabe dominar y hacerse dueño y señor sin que la mujer lo advierta, es para ella el hombre soñado y adorable.»

Para otra, el hombre ideal es «el que es verdaderamente moral.»

Alguna hay que, remontándose á las regiones más elevadas y sublimes, imagina lo siguiente:

«El hombre ideal es el que vive con la mirada puesta en el infinito... y en el amor.»

El tipo de otra es «el hombre sencillo.»

En cambio, más de una suspira por «el hombre que en su casa no se desprende de los modales, primores delicadezas y finuras de que hace gala en sociedad, y no olvida que la mujer propia es reina y señora.»

No son pocas las que se atienen á estas tres condiciones:

«Franquesa, lealtad, valor.» Y, en fin, otra dice (y ya no van más).

«Oreo que hay tantos hombres soñados como mujeres deseadas de hallarlos, ó, lo que es igual, muchos, porque... somos muchas.»

Menos mal. Eso va ganando el mundo... Ana.

Fabricación del diamante

Desde hace algunos días está en comoción el mundo de los sabios, porque un químico francés acaba de proponer un sensacional desafío á uno de los miembros más ilustres de la Academia de Ciencias de París, á M. Henri Moissan, que descubrió un procedimiento para la fabricación artificial del diamante y el rubí.

El procedimiento de M. Moissan consiste en someter en un horno eléctrico al calor enorme de 3.500 grados centígrados, el hierro ó la plata que luego, una vez saturados de carbono, se han de enfriar súbitamente.

Por este medio sostiene el famoso químico haber obtenido puntas de diamante verdadero, de medio milímetro de diámetro.

Pero un adversario de M. Moissan, ha salido estos días con la pata de gallo de que tales puntas de diamante no las ha obtenido el gran químico artificialmente. Y en apoyo de su afirmación, ha planteado apuesta de 5.000 francos á que no fabricará M. Moissan un pedazo de diamante en presencia de una comisión formada por químicos é ingenieros.

M. Moissan no se ha contestado aún al desafío, y no se sabe si recogerá el guante. Pero es de creer que no responderá á su adversario, considerándose satisfecho por los resultados que obtuvo en sus experiencias de 1893-94 y de 1901, respecto á la fabricación de diamantes y rubíes.

¿Quién tendrá razón, M. Moissan ó su adversario? ¿Es posible, dado el progreso actual de la ciencia, fabricar diamantes artificiales de perfecta pureza? Esta es cuestión difícil de debatir; pero sea de ello lo que quiera, los grandes químicos opinan que el diamante artificial no podrá jamás alcanzar la perfección del que produce la naturaleza, y que el brillante verdadero ha de ser el preferido siempre.

Fácilmente se comprende que por razón de su elevado precio, ha tentado siempre á los químicos la producción de buenos diamantes artificiales. Pero también es cierto que se le consigue fabricarlos en gran escala, perderían por el mero hecho de abundar, todo su valor.

Si embargo, este descubrimiento sería muy útil.

Permitiría, en primer lugar, la construcción de instrumentos de óptica de gran potencia y extrema perfección, así como los lentes microscópicos de absoluta pureza.

Y bien vale la pena de que las presas de las grandes damas pierdan algo de su valor con tal de obtener, en cambio, para los astrónomos, un estudio perfecto de los planetas que nos rodean, y para los químicos un íntimo conocimiento de la vida de lo infinitamente pequeño, de que la ciencia se preocupa hoy más que nunca.

El diamante fué ya conocido, según parece, en la más remota antigüedad. Desde hace muchos siglos conocían los indios las magníficas minas de Golconda, que produjeron tan fastuosas riquezas. Los egipcios, y más tarde los griegos y los romanos, adornaron también á sus mujeres con tal piedra montada en brazaletes y collares.

Pero, en su ignorancia de la talla, prefirieron siempre unos y otros las piedras mates, que se arremuzaban mejor con la severidad de sus trajes, y á las que atribuían secretas virtudes.

Los químicos nos enseñan que el diamante no es más que carbono puro cristalizado; y se encuentra, en su estado natural, envuelto en una costra opaca que mata su transparencia.

Es generalmente el diamante, de un blanco incoloro; pero á veces se encuentran ejemplares de rosa, pardos, verdes y negros; estos últimos abundan en algunos yacimientos descubiertos recientemente.

El diamante verdadero se vende, según su tamaño, de 250 á 400 pesetas el quilate (el quilate es un peso de 0'205 gramos). Cuando es de aguas muy puras, alcanza el precio de 500 pesetas por quilate.

Ciertos diamantes, generalmente conocidos, alcanzan precios excepcionales. El Koh-i-noor, que pesa 279 quilates, está valuado en 50 millones; el Estrella del Sur (254 quilates) no ha encontrado aún quien lo adquiere por el precio enorme de 60 millones, que pide su actual poseedor.

Se comprende fácilmente que tales cifras hayan tentado la codicia de los químicos, y que el problema de la fabricación artificial del diamante haya sido estudiado en todos los tiempos por los especuladores.

Informaciones propias Frailes expulsados

Los hermanos de la Doctrina Cristiana.—En la última.—Detalles... para después.

Es un hecho ya la instalación de un colegio en la calle de la Concepción, el cual correrá á cargo de los hermanos de la Doctrina Cristiana, cuya comunidad es una de tantas de las que fueron expulsadas por M. Combes de territorios de la república francesa.

Sabido es que desde hacía algún tiempo, y en estas informaciones ya nos habíamos ocupado de ello, que había en Palma varios hermanos de la Doctrina Cristiana que gestionaban la adquisición de un amplio local y exploraban las opiniones para ver si resultaría conveniente por la Comunidad el instalar un colegio en ésta.

Enterados de que había llegado ya material para la escuela, consistente en mobiliario, decidimos entrevistarnos con algún hermano de la precitada comunidad.

Se hospedó en la Misión, donde los PP. de esta comunidad les han facilitado, gustosamente, local.

Allí nos dirigimos y á la cuarta visita que hacíamos á aquel establecimiento pudimos por fin hablar con el francés, como le llaman los hermanos y algunos PP. misioneros.

En Palma, actualmente, tan solo se encuentra un hermano de la Doctrina; los otros que habían venido se hallan en la Península para efectuar trabajos preparatorios.

Desde un principio ya pudimos notar que no querían facilitar noticias. Pero nuestro afán de satisfacer la curiosidad pública hizo que insistiéramos sacando en limpio que: han adquirido la casa que ocupaba hace algunos años en la calle de la Concepción el Gobierno civil y allí es donde instalarán el colegio; que han recibido material de enseñanza, procedente de Marsella y que en breve esperan otras importantes partidas; que las clases empezarán, según las circunstancias, el 15 de octubre ó el 1.º de noviembre próximos.

En breve llegarán á Palma los hermanos encargados de dirigir el colegio. Se dedican predilectamente á la enseñanza de la carrera de comercio y también enseñan ciencias é idiomas.

Tienen fundados en España unos 50 colegios y en Barcelona cuentan con cuatro ó cinco establecimientos.

Después de estos detalles ya no nos fué posible adquirir otros, pues distintas veces nos dijo el francés que era preferente no dar noticias hasta tener instalado el colegio, y un P. misionero con oportunidad dijo: «Más vale obrar que hablar».

Por tanto otro detalles nos lo reservamos... para después.

EL PROTECTORADO El nombramiento de los obispos

La ruptura completa de las relaciones diplomáticas entre Francia y la Santa Sede ofrece desde luego, según observa el Figaro, de París, dos problemas de excepcional gravedad, el del nombramiento de los obispos y el del protectorado francés sobre los católicos en Oriente y Extremo Oriente.

«Será exacto, como afirma un rumor, que el presidente del Consejo tiene la intención de llevar las vacantes sin ponerse antes de acuerdo con la Santa Sede?»

M. Combes, al obrar de esta manera cree no violar el espíritu del Concordato.

—Yo nombro los obispos, parece que ha dicho á ellos les corresponde procurarse la investidura canónica si la creen necesaria.

Como es seguro que Roma no consentirá jamás en entrar en relaciones con los candidatos designados en semejantes condiciones, esto será un nuevo conflicto más grave seguramente que el primero.

¿Qué va á ocurrir si los sacerdotes honrados con la elección de M. Combes poseen de su diócesis á pesar de serles negada la investidura canónica?

Se asegura que el ex-Padre Jacinto Luyson se ocupa activamente en secundar las miras del presidente del Consejo.

Estos serán sueños; pero que se aproximan mucho á la realidad, y M. Combes no tardará en apesadumarse de que se ha metido en una senda llena de amargas decepciones.

La cuestión del protectorado francés en Oriente y Extremo Oriente entra también en una fase aguda.

Nadie ignora que Alemania envidia este privilegio y que está dispuesta á los mayores sacrificios para obtenerlo.

Algunos misioneros belgas acaban de ser asesinados en China. La efervecencia promovida en el Celeste Imperio

por la guerra ruso-japonesa hace temer nuevos atentados.

Si la Santa Sede juzga insuficientes las medidas de protección y de represión tomadas por Francia, ¿qué es lo que pasará?

«No es de suponer que Pío X, bajo la presión de los que le rodean, bajo la influencia de las renovadas é insistentes declaraciones de Guillermo II, vuelva los ojos hacia Berlín?»

Al lanzarse en lo desconocido, lleno de peligros, bajo el falaz pretexto de proteger contra los tribunales romanos á dos obispos que no pretendían otra cosa que someterse al Vaticano, los ministros franceses no han reflexionado lo suficiente, y las empresas y campañas de M. Combes resultarán peligrosísimas, tanto para la paz interior como para la influencia francesa en Oriente.

Trabajos revolucionarios

La revolución á treinta días fecha. Siguen los viajes misteriosos. Lo que dice y lo que no dice «El Radical», de Valencia. Reseña de fuerza. Soriano y Blasco Ibañez. Salmorón metafísico.

Algunos periódicos han recogido y comentado las noticias publicadas por el Diario Universal no há muchos días, referentes á un movimiento revolucionario que, según parece, han tratado de promover ciertos republicanos federales; pero ningún periódico ha añadido nada nuevo á lo que nosotros hicimos público, y cuenta que los hay bien enterados.

En vista de ello daremos á conocer algunos detalles y llamaremos la atención sobre otros que pasaron desapercibidos.

No hace muchos días que el respetuoso diputado de la extrema izquierda republicana Sr. Lerroux ha dicho en Vigo: Para el mes de Septiembre habremos hecho la revolución ó nos declararemos fracasados, retirándonos á nuestras casas. Pues bien; en varios periódicos republicanos de provincia hemos leído tal concepto antes de que lo formulara el Sr. Lerroux en la ciudad gallega; hubo periódico que publicó esta noticia: «No saldrá ni irá á Valencia á no ser que vaya antes de Septiembre; en este mes no quedará en España Nozales con cogulla ó con levita, y el rey chico de Granada habrá salido de su reino para siempre.»

Otro periódico republicano publicaba una noticia rogando á los correligionarios que pasaran por el Circulo del partido con objeto de hacer un recuento de fuerza, «pues se preparan acontecimientos con mucho afán esperados.»

El Radical, de Valencia, copió del Diario Universal el suelto en que nos ocupáramos días atrás de estas cosas hablando de un «rápido y misterioso viaje» hecho á aquella población levantina por una comisión de revolucionarios catalanes, del cual «regresaron muy satisfechos». El diario republicano no se desmiente tal noticia, la acoge en sus columnas y la ratifica con el silencio; ¿cómo es posible que no comente aquel suceso que tan de cerca le incumben, puesto que se trata de trabajos revolucionarios? ¿No sabe nada de las dos conferencias que en aquella ciudad tuvieron los comisionados de Barcelona con dos personalidades importantes?

Los viajes misteriosos parece ser que se han repetido; uno á Valencia y otro á Andalucía.

Ignoramos hasta que punto se habrá tratado en ellos de trabajos revolucionarios, y todo pudiera ser que hubieran sido de mero recreo...

En el Diario de Zaragoza se publicó hace poco una noticia interesante: que en aras del partido y de los ideales Rodrigo Soriano y Blasco Ibañez iban á olvidar diferencias y disgustos, trasladándose ambos á Madrid, formándose para la dirección del partido republicano en Valencia una junta formada por individuos sorianoistas y blascoistas bajo la presidencia de un neutro, y retirándose á la vida privada algunos individuos de ambos bandos, entre ellos varios concejales y exconcejales.

La Barraca y La Bala Blanca, semanarios valencianos de combate contra Soriano y Blasco, respectivamente, cesaron en su publicación, y hoy pueden leerse El Pueblo y El Radical, sin hallar, como antes, tremendas imprecaciones y demostros entre los bandos beligerantes; á lo sumo, una alusión, una indirecta.

«Si cesara esa lucha—decía cierto significado republicano.—Valencia sería nuestra; tendríamos uno de los tres puntos de apoyo que necesitamos: Barcelona, Valencia y Jerez.»

«... porque entonces la huelga agraria no sería más que un pretexto; lo esencial, lo importante sería lo otro. A tal objeto se ha trabajado...»

«... una huelga formidable en Andalucía necesita mucha más fuerza, que la guardia civil reconcentrada; y añadáse á esto que en Castilla los obreros del

campo harían acto de solidaridad con los andaluces.

—¿...? —Sí, es cierto; D. Nicolás está demasiado metafísico; pero, ¿qué hará ante un dilema?

—¿...? —A pesar del té del último invierno, los hay; eso es cosa que sabe todo el mundo.

Y nuestro interlocutor no quiso añadir una palabra más.

Los atentados en Rusia

El asesinato del ministro señor Pleve trae á la memoria los atentados siguientes:

21 de febrero de 1879.—Es asesinado, en Kharkoff, el gobernador príncipe Alejo Kropotkin.

1.º Diciembre de 1879.—Hermann intenta hacer volar el tren imperial, en el que el zar Alejandro II se dirigía desde San Petersburgo á Moscú.

17 de febrero de 1880.—Explosión en la planta baja que en el Palacio de Invierno ocupaba la gran sala de los Guardias. Murieron muchos soldados.

13 de marzo de 1881.—Al borde del canal de Santa Catalina y al paso del coche en que iba el zar, fueron lanzadas dos bombas sobre el vehículo. El Emperador quedó mortalmente herido.

17 Diciembre de 1883.—En el preciso momento en que al regresar de paseo iba á entrar en el Palacio Imperial de Gatchina, fué arrojada sobre el trineo que conducía al zar Alejandro III una bomba.

28 Diciembre de 1883.—Asesinato del coronel de policía Sondelkine.

13 Marzo de 1887.—Bomba de dinamita recogida en la Newsky Morskaja, en ocasión en que la familia imperial se dirigía á la estación de Varsovia, para dirigirse á Gatchina.

29 Octubre de 1889.—Tentativa para hacer volar, en Bovaki, el tren en que regresaba del Cáucaso la familia imperial.

15 Abril de 1902.—Atentado contra el señor Sipiaguine, ministro del Interior. El ministro murió á las dos horas.

Por telégrafo

Ofrecimientos á S. S.—El Nuncio Madrid 2 á las 20

Roma.—Continuamente recibe S. S. adhesiones y ofrecimientos de todos los puntos de Europa.

Ha llegado el que fué Nuncio de S. S. en París, Monseñor Lorenzelli.

Interrogado acerca del actual conflicto dice que en su concepto la ruptura de relaciones resultará beneficiosa para el Vaticano, pues ahora podrá combatirse de una manera clara y en mejores condiciones al anticlericalismo de Francia, dirigido por Mr. Combes.

No han de faltar mártires á la Iglesia que luchan denodadamente en defensa de la fe.

Pretesta Madrid 3 á las 3'30

Tánger.—Se asegura que las legaciones europeas han protestado ante el Sultán de una manera seria y clara contra la confiscación de los bienes de El Menelik.

La guerra ruso-japonesa Nuevo ministro.—Pretesta Madrid 3 á las 3'30

San Petersburgo.—Asegúrase que el actual ministro de Justicia Mr. Muravieff, será nombrado ministro del Interior.

El zar ha dirigido al ejército de la Manchuria una patriótica proclama, la cual será entregada al general Kouropatkin por uno de los propios ayudantes del zar, que ha salido ya para el teatro de la guerra.

Verificación tomada por los japoneses Madrid 3 á las 3'30

Un telegrama de Tokio fechado á las ocho del día 2 dice que después de tres días de encarnizados combates los japoneses se apoderaron de Chambaikasad, importante defensa de la plaza de Port-Arthur.

Los japoneses sufren grandes pérdidas con estos combates; cada palmo de terreno les cuesta muchos soldados.

FABRA

ALCANCE DE LA NOCHE

Nuestra información

La sesión de hoy

Entre los asuntos que en la sesión anterior quedaron sobre la mesa figura, el dictamen de la Comisión de Obras que hace referencia al nombramiento de una persona idónea para inspeccionar las obras que se verifican por contrata.

Este dictamen será discutido, opondose a dicho nombramiento el señor Ramis.

Será muy probable que se adhieran a este señor otros concejales, por creer que no es necesario aquel nombramiento, tanto más cuanto tendrán que hacerse economías en el personal del Ayuntamiento.

De nuevo volverá a debatirse sobre el asunto de las sepulturas, sobre las del gato encerrado y sobre las otras, que no hay gato pero que hay incumplimiento de contrato.

El contratista de aquellas, el Sr. Ros selló y Aloy pide se le alze la multa que se le impuso por no del gato; y el contratista de las otras el Sr. Garau, solicita se le conceda prórroga para terminar las obras.

Según estamos enterados el Ayuntamiento no atenderá la petición del señor Roselló y en cuanto al Sr. Garau, si no se acuerda que pase a los sfidicos para su informe, se acordará concederle la prórroga que solicita, imponerle una multa por incumplimiento de la contrata y que satisfaga la diferencia de materiales entre los sillares que ha colocado y los que debía emplear, que eran de mayor espesor.

Con este motivo, el Sr. Ramis hará nuevas revelaciones.

Petición de los mahoneses

Hemos recibido hoy una carta firmada por una Comisión de vecinos de Mahón, en representación de otros muchos, rogándonos hiciéramos público los deseos de numerosos mahoneses que piensan pasar a Palma durante las Fiestas y Fiestas, de que La Marítima organice, como todos los años, un viaje extraordinario y de esta manera se les daría facilidades para asistir a los festejos de ferias.

Dicen los firmantes, que hacen esta petición, porque han circulado rumores por aquella ciudad de que dicha compañía naviera no organizará el viaje extraordinario de costumbre.

Dado el interés que han despertado en Mahón las Fiestas y Fiestas de Palma y además por estar garantido el éxito del viaje extraordinario suplenos que La Marítima atenderá la petición de los mahoneses.

Reformas en la Catedral

Están desmontadas las paredes del coro. Tan solo falta desmontar el púlpito del mismo.

Continúa la reconstrucción del altar mayor y se abren zanjias para los cimientos del coro.

Con objeto de facilitar los trabajos de albañilería han sido quitados los restos de D. Jaime II de Aragón, rey de Mallorca y se está procediendo a desmontar el sepulcro que los contenía.

Vacantes

Se hallan vacantes las siguientes plazas:

Médico.—La plaza de médico titular de Gamonal, dotada con 3.000 pesetas anuales, con igualas.

Notarías que han de proveerse como comprendidas en el turno establecido en el art. 4.º del real decreto de 21 de octubre de 1901, y modificado por el real orden de 12 de Enero de 1904: las de Ochagavía, Alcaraz y Villaroja de la Sierra.

Notarías que han de proveerse por concurso: las de Villabona, Sevilla, Burgete, Peña de San Pedro, Ciudad Real, Canete, Higuera la Real, Monreal del Campo y Vera Azuza.

Los notarios aspirantes presentarán sus solicitudes en la dirección general de los Registros civil y de la propiedad y del Notariado, hasta el día 20 del actual.

Artillado de Mallorca

Según se nos ha asegurado se efectúan con actividad trabajos para el artillado de los fuertes de esta plaza.

Sobre este asunto no podemos facilitar datos a causa del carácter que tiene el mismo.

Leemos que en breve serán transportados a Palma desde la fortaleza de Isabel II de Mahón seis obuses de 24 centímetros sistema moderno, destinados a las defensas de los fuertes de Mallorca.

Asuntos municipales

Esta mañana en el Ayuntamiento se ha recibido el siguiente telegrama: «Ministro Gobernación al Gobernador. Diga a ese Alcalde en contestación a telegrama suyo que me transmite, que cuando se promulgue la ley suprimiendo el Impuesto de Consumos sobre trigos y harinas se dictarán los Reales Decretos para su ejecución por el ministerio respectivo, y en el interin el de Gobernación no puede alterar plazos presenta ción presupuestos.»

En la secretaría del Ayuntamiento ha sido presentada una solicitud del contratista de construcción de sepulturas D. Juan Garau Sastre manifestando que habiéndole el Ayuntamiento negado la prórroga de 20 días para terminar las obras, participa que tiene que conceder

sele, puesto que no se le ha comunicado el que pudiera empezarla.

Excursionistas

Ha llegado sin novedad a Barcelona procedente de Sóller, el yate de nacionalidad francesa María Rosa, que hace unos días, salió de este puerto. El Gobernador general de Argel, el administrador de Aduanas de Francia y otros importantes personajes que conforme decíamos, viajan en dicho yate, han quedado satisfechos de la excursión a Mallorca, demostrando deseos de pasar una temporada visitando nuestras bellezas, lo cual llevará a efecto de regreso de Tolón, para cuyo puerto debe salir uno de estos días.

Descarriamiento

Hoy nos hemos interesado por el estado del muchacho Sebastián Borrás y el obrero Jaime Fronters, los cuales, como ya dijimos, resultaron heridos en el descarriamiento del tren que condujo mercancías desde la estación del ferrocarril al muelle, los cuales se muestran bastante mejorados de las heridas recibidas.

Hasta la fecha no se han calculado con precisión las pérdidas materiales sufridas en el descarriamiento.

Según noticias el Juzgado ha ordenado que se gire una visita facultativa a los franos que llevaban los vagones y el resultado se unirá al expediente que se instruye.

En la Audiencia

Robo de panes Juicio por Jurados

El tribunal popular se ha constituido esta mañana a las diez y media, en la segunda sala de esta Audiencia provincial, para ver y deliberar en la causa incoada en el Juzgado de instrucción de esta ciudad contra los vecinos José y Andrés Sánchez Restrella acusados del delito de robo de panes al dueño de una panadería de la plaza de Abastos, Francisco Oliver.

El juicio ha carecido por completo de interés, por la poca importancia de los objetos sustraídos, que fueron justipreciados en dos pesetas y media.

Del hecho de autos se desprende que en una noche, que no se ha podido precisar, del mes de Septiembre del año 1902 al dueño del puesto de panes y otros objetos de comer, de la plaza de Abastos, Francisco Oliver, se le puso en conocimiento que su caseta estaba abierta, y que poco antes se había visto que dos muchachos introducían una llave falsa en la cerradura.

Puesto el hecho en conocimiento de la policía, fueron detenidos como presuntos autores los procesados que hoy han ocupado el banquillo de los reos.

En su declaración han negado rotundamente ser autores del hecho que se les imputa alegando que la noche de autos a cosa de las nueve, estaban en aquella plaza y el Andrés sustrajo de uno de los bolsillos de su hermano una llave que introdujo en la puerta sin intención alguna de sustraer ni de atentar contra la propiedad.

El perjudicado ha declarado de acuerdo con lo anotado en la sumaria hechos afirmando reconocer como suya la llave de que se valieron los procesados para perpetrar el robo.

También han comparecido otros testigos, cuyas declaraciones han coincidido con la emitida por el testigo anterior.

Se ha dado lectura a la prueba documental.

El teniente fiscal Sr. Quintana, ha informado en el sentido de que los procesados son los autores del robo de panes que se persigue y que coincide la atenuante de ser el José, menor de diez y ocho años y el Andrés de quince y la agravante de ser los mismos reincidentes en esta clase de delitos y la de nocturnidad.

Ha terminado su informe pidiendo un veredicto de inculpatibilidad.

El abogado defensor Sr. Sureda ha hecho un razonado alegato combatiendo los argumentos de la Acusación, intentando dar a la causa mayor importancia que la que revestía. El hecho moral, dice el Sr. Sureda, que representan los acusados, uno de los cuales no tiene el suficiente criterio ni discernimiento necesario para conocer la obra buena de la mala, lo hecho de lo ilícito, lo verosímil de lo inverosímil. Ha hecho historia de los hechos y ha sostenido la inocencia de sus patrocinados, haciendo ver a los señores del Jurado que más vale hacer ingresar al procesado Andrés, abar donado desde su infancia por sus padres, en una casa benéfica para que en su día sea un ciudadano honrado, en vez de someterle en presidio y labrar para siempre su desgracia.

El señor Verdú, ha hecho un brillante resumen de los informes, leyendo al jurado las preguntas a que debía ajustarse el cual después del oportuno deliberio ha dictaminado un veredicto de culpabilidad.

En su consecuencia, el representante de la ley ha pedido para el José Sánchez Rastrell, la pena de cinco meses y un día de prisión, y que al Andrés se le imponga la multa de 125 pesetas, costas y accesorias en partes iguales, abonando al primero la mitad del tiempo de prisión que ha sufrido provisionalmente y al segundo en otro caso que sufra el apremio personal subsidiario correspondiente a razón de un día de

prisión por cada cinco pesetas que deje de satisfacer.

Al acto del juicio ha concurrido numeroso público.

Religiosas

Para hoy.—La Invencción de San Esteban, proto mártir

Para mañana.—Santo Domingo de Guzmán, confesor y fundador.

Guarapa Rosas

Mañana terminarán en la Merced. A las seis y media exposición, a las diez y media misa mayor.

Por la tarde, a las cinco los actos de coro; al anochecer rosario, meditación, estación, procesión, Te Deum y reserva.

Mañana en Santa Catalina de Sena se celebrará fiesta dedicada a Santo Domingo de Guzmán.

A las siete y media misa de comunión general; a las diez misa solemne con música y sermón por don Antonio María Massanet, Pbro.; por la tarde, a las siete, rosario, meditación con música, estación, y reserva de Su divina Magestad que estará expuesto por la mañana y tarde.

Puede ganarse indulgencia plenaria visitando dicha iglesia desde primeras vísperas hasta la puesta del sol de este día.

Notas del Carnet

Entre el pasaje llegado esta mañana de Mahón a bordo del vapor correo Menorquín, figuraban D. Sebastián y doña Margarita Gomila, D. Jaime Gonsalves, D. José Oliver, doña Juana y doña Esperanza Pons, D. Antonio Sanó, don Abelardo Pons, D. Bartolomé Borrás y señora, D. Bartolomé Mascará, D. Francisco Rogier, D. Diego, y doña Juana Glez, D. José Ventura, doña Teresa Ignaca, D. Gabriel Orfila, D. Alberto Oirver y D. Juan Ganelops.

También han venido en el mismo vapor, D. Enrique de Guzmán, D. Cristóbal Villalonga, D. Francisco Alcaraz y señora, D. Francisco Penalba, doña Asunción Traveri, D. Manuel Zamora, D. Eliceo Sánchez, D. Mateo Fontirroig y señora, D. José Audria y señora, y doña Rafaela del Río.

Entre los pasajeros salidos este medio día para Valencia, en el vapor correo Isleño, figuraban doña Ángela Andreu, D. Joaquín Reig, D. Manuel Zamora, doña María Salvador, D. Elías Sánchez, D. Tomás Garrido, doña Leonor Perez, D. José Fuster, D. Miguel Mastres, don Francisco Penalba, D. Domingo Bauló, D. Cristóbal Colom, D. Mateo Terrasa y D. Enrique de Guzmán.

Para Ibiza también ha salido en el mismo vapor D. Juan Costa.

Banca y Bolsa

Valores locales Día 3 de Agosto de 1904

Table with columns: ACCIONES, Valor nominal, Duros, Duros, Duros, Duros. Rows include Crédito Balear, Fomento Agrícola, Isla Marítima, Ferrocarriles de Mallorca, etc.

Table with columns: Valores públicos, Oficial del día 2 a las 15, Oficial del día 2 a las 17, Oficial del día 2 a las 19. Rows include 4 por 100 interior contado, 5 por 100 amortizable, etc.

Maritimas

Movimiento del puerto Durante las últimas 24 horas, el movimiento de embarcaciones habido en este puerto ha sido el siguiente:

Entradas De Altea, el laud San Jose. De Mahón, el vapor correo Menorquina.

Salidas Para Valencia, el laud Bernabó. Para Ibiza y Valencia, el vapor correo Isleño.

Despachados Se han despachado para Valencia los faluchos San Sebastián y N. S. de Gracia.

Otros noticias Mañana de seis a siete de la misma deben llegar los vapores correos de Ibiza y de Barcelona.

Por la tarde a la hora de costumbre el primero de dichos vapores continuará su viaje a Barcelona.

También saldrá para Mahón, el vapor correo Menorquín. Dicho vapor ha

conducido esta mañana de aquel puerto, el siguiente cargo: 2 cajas de calzado, 3 idem de hilo de pesca, 8 idem de quesos, 57 bultos de juncos, 4 sacos de habas, 1 fardo de suela, 1 idem de pieles, 1 idem de tegidos, 1 bulto de hule y otro idem de esponjas, varios bultos de sandías y varios sacos vacíos. Ha salido de Barcelona para este puerto la polacra goleta María.

Ferías y Fiestas

Concurso de muñecas

A la relación que ayer insertamos, debemos añadir las siguientes muñecas que se han remitido para el Concurso: Un bebé azul, con capota, de la señorita doña Concepción Ballester.

Campesina ibicenca de la niña Asunción Hernández Riquer.

Macero del Ayuntamiento de D.ª María Roselló de Pauireiro.

Marinero de doña María Sabater de Roselló.

Mora de la Srta. D.ª M.ª de las Mercedes Bernareggi.

Bebé de la señorita doña Luisa Alzamora.

Id. de la señorita Moragues y Morrell.

Id. de doña Concepción Mouis de Ibarra.

Id. de doña María Palou de Comasema de la Porlilla.

Valenciana de D.ª Concepción Villalonga Vda. de Fuenmayor.

Clemencia Isaura (fundadora de los antiguos Juegos Florales de Teiosa) de la Srta. de Moratori.

Bebé Federico de la señora Moreno Celderrón.

Bebé de doña María Ángela Ordinas de Font.

Capitán de los tercios de Flandes de la señora del Excmo. señor Capitán General.

Campesina Suiza de doña Leocadia Gual y Togores.

Bebé estilo francés de las señoritas Catalina y Juana Truyols.

Bebé de la señora de Motta.

Rey de Bansa de las señoritas Bonet de los Herreros.

Bebé de doña Isabel Font y Bismarck.

Id. de la señorita doña Francisca Rover y Motta.

Un Motés de la señorita doña Luisa Quetglas.

Bebé imperio de la señorita doña Francisca Quetglas.

Aldana romana de la señorita doña Juana Garau Sureda.

Dos bebés de las señoritas Margarita y Josefa Canals.

Pescador Turco (M. M. S.).

Un Luis XVI (anónimo; lema Zaira).

Samaritana de doña Pilar Oris de Torrellanca.

Astrólogo de doña Ana Orlandis y Meliá.

Bebé de doña Rosa Ribera viuda de Villalonga.

Id. de doña Isabel Siragusa viuda de Roses.

Id. de doña Magdalena Ripoll de Palou de Comasema.

Id. de doña Dolores Más del Pla del Rey.

Japonesa de doña María Ana Bonafé de Pou.

Clono de doña Amparo Pou de Biera.

Fayesa mallorquina de doña Concepción Ruiz Narvaz.

Se nos dice que todo el sitio destinado a kioscos y puntos de venta se halla ya tomado, habiendo tenido necesidad de señalar puestos en el paseo de la Lonja.

Anoche una numerosa brigada de albañiles trabajó en el kiosco del Circulo Mallorquín, a la luz de unos focos eléctricos.

Juegos Florales

Lista de composiciones rebudes p' els Jocs florals d' engany que s' han de celebrar dia 10 d' aquest mes, an en Teatre Principal.

Número 1. El que dirán y el que diré. Lema: «Los extremos son viciosos.»

—2. Recorte de Teix. «Rost amunt.»—3. Vers l' Ideal. Sursunt vides.—4. La verem... «et plantavit vineam.»—5. Lo segador. «Ea demati en es rohadis.»—6. Nosre Senyora de Lluç. Spes Unica.—7. Las madres. «Liurgo.»—8. Grandesa mortals... «Sales imaneses «mor traven fondes la buydó qui eglays.»—9. A mi patria. «Si vis pacem, para bellum.»—10. Primavera. «Amor es vida.»—11. Sol de tardor. «Melengia.»—12. Resorgiment. «La vida mia, la vida amor!»—13. Sonata. Agrisomnia.—14. Chrysanthemos. «La ma qui les regava no les «nirà a collir!» (M. R. Ferrá).—15. Lo que diuen les ones. «Maror.»—16. Fruit de la Natura. «Natura simplicibus gaudet.»—17. Juventut. «Margalida.»—18. Aucells de nu. «Idili.»—19. Li any sech «Post nubila Phoebus.»

Número 20.—Agradoses diades de Maig «La fira y la tosa.»—21. La campana.—«Lee campanas...»—Se posan a triletjar. (Verdaguer).—22. Lo desterrat. No tinc en la terra ni pare ni mare. (Costa y Llobera).—23. La mirada desfeta. «Passant gemegosa com fa la gavina.»—Qui volta riberes y torna a voltar. (O sta y Llobera).—24. La conquistada de Mallorca. «A perseguir la morisma.»—Corria com un fíbul. (Costa y Llobera).—25. La devoció al St. Or de Jesús. «Regnaré n' Espanya.»—26. Patria y amor. «Fuerzal ¡amor! Dos palmas.»—«Que un solo bien acordos significan.»—27. Una canó. «¡Oantemal!»—28. La creu dels Pastors... «spes únicas.»—29. Retaulets. «Una feda y una calenta.»—30. La Torre del mal concell... «Phariseu concellum... (San Juan XI 47)»—31. Els arbres de la Rambla. «Versacunt in ruinas. (Isal).»—32. Epigramas. «Riguen sens fer mal a ningú.»—33. Matí d' Abril. «¡Fesgafia!»—34. La nota divina. «Stabar Mater.»—35. Creació d' escolles públiques... «Qui no se cansa, alcansa.»—36. Creación de escuelas públicas... «Orandum est ut sit mens sana in corpore sano» (Juv.)—37. Mallorquins y Genovesos. «¡Via fora!»—38. La mort del darrer ermitá. «Beati humiles.»—39. Martirs. Tu es Deus deorum, qui solus facis mirabilia.

Número 40. Instantáneas. «Bella terra n' es Mallorca. (T. Forteza).»—41. Gemechs. «Amor.»—42. La vejez del poeta. «Nigra sum sed formosa.»—43. L' Estrellada. «La nau es patria.»—44. Creación de escuelas públicas... «Patria.»—45. Los juristas y la cuestión social. «La cuestión social no es sólo una obra de caridad, sino un acto de justicia.» (León XIII).—47. A ple sol. «Impresiones.»—48. Recorte. «Intimitat.»—49. Les fruites savoreses. «Bells son els fruits del Arbre.»—50. A la bona memoria del Mestre Mossen Jacinto Verdguer. «Gran sol de nostra Poesia eterna ¡tu Orient, etc. (Riera y Bertran).»—51. Cant del sol. «Impresiones.»—52. Del mar. «Impresiones.»—53. Amor a la naturaleza. «En el campo la euidia en mí no para.» etc. (Horacio).—54. L' estat actual de l' ensenyansa de la dona a Mallorca, etc. «El ideal de la mujer está en ser una buena señora de casa;» etc. (Lamperrière).—55. Ban de mar. «Excelentors.»—56. La Perla del Mediterráneo. «Imaginación.»—57. La filla del butxi. «Amors negres.»—58. Al Cristo de mi pueblo. «Do quiera que los ojos, etc. (Meléndez).»—59. Dialect. «Un bon exemple dona profit.»

Número 60. La Mari i'n Joanet. «A mom amic Francisco Vivers.» etc.—61. El cant del rossinyol. A mon amic Francisco, etc.—62. La pispellona i l' aia bella. «Fes bé y no fassis mal.»—63. Baladas. «Primera, Justu, Tardor, Hivern.»—64. Goigs del Doctor il·luminat M. Ramon Lull, «Mallorca.»—65. Goigs del Gran Golsare, per un soci del Gremi de assoldadors. «Nihil Odii in peccatore inert.»—66. Del pla. Camina caminantes.—65. La balada del Hivern. «Ja s' oven les montanyes coronades de tristor.»—68. N. Alcover. «¡Ay! fills de la meya vida.» etc. (P. d' A. Fenya).—69. Doctrinas sociológicas de Ramon Lull. «Máximo.»—70. La mort del porch. «Per la vida.»—71. Tres ánimes dins un cos. «Mar y cel.»—72. L' Alt Et Jaume d' Aragó. «Tu es filius meus dilectus.» etc.—73. Recort. «La lluna de prusa...»—74. Resignació. «Qui crederit, salvus erit.»—75. Supresión del impuesto de consumos... «Lucrecios.»—76. Recorts del siglo XIV. «¡Quin temps era aquell!»—77. Sursunt «Amors.»—78. Les set paraules. «Pater, dimitte illis; non enim sciunt quid faciunt.» (Luc).—79. Sobre el concepto del salario... «Para medir estensiones, el metro; para evaluar aptitudes, el salario.»

Número 80. El gran Profeta del sert, «Vox clamantis in deserto.» (Marc).—81. Cors. «Non vi accorgete che noi siam vermi!» etc. (Dante).—82. Inspiración de María Sima, an el Rey En Jaume. Sense lema.—83. Conquistada de Mallorca per l' Rey En Jaume. Sense lema.—84. Sense tíol. «Fides et filius suis.»—85. Un ay fregat am pa mb oli. «¡Vos agrade.»—86. Sa creu de jonchs. «¡T' estim encare.»—87. Psalm. «Cantate Domini canticum novum.»—88. Somnejan. «Alegria.»—89. Festa mallorquina. «Llarguissim, estrambotich y pesat.»—90. La luna no es morta. «On croirait voir naitre et mourir la lune (Verlaire).»

91. El gran foner. «¡Amunt!»—92. Mallorca. «Lo Parais.»—93. Desengany de Lulio. «Omnia vanitas.»—94. Tradición mallorquina. «El mártir.»—95. Lo men fillet. «Tal ferás tal trobarás.»—96. Escenes populars. «Vox populi, vox Dei.»—97. Creación de escuelas públicas... «Ceiso.»—98. L' hyme Etern. «On en parla longtempes. On parla de sa gloire.» (Beranger).—99. Lo voi veru de María Santíssima. «Neque nova neque nove.»

Número 100. De natura. «Apuntació.»—101. Testament. «Patria.»—102. Coses del temps. «Quant tenen ses cap betut se posen a cervellera.»—103. Els profetes. «Spiritus Santus pluviat ora Prophehtarum tamquam instrumenta.»—104. Poiesia. «¡Quan foren baix le Creu s' ajeien per tot arreu.»—105. Ensenyansa de la traujer en Mallorca. «Lucas Gómez.»—106. El Puig d' Inca. Bonum est nos hic esse.»—107. Eterna despedida. «Auyoransa.»—108. Gemech. «Un aucell refie per darne conort.» (Verdaguer).—109.—Idili. «La mare de Deu costia en el portal de s' hortet.» (Canço popular).—110.—El desembarch. «Valldemosa.»—111. Blanch. «Per agradaros s' Vos... etc.»—112. La Jmaculada. «¡Madre común, eterna postal!»—113. La ensenyansa de la mujer en Mallorca. «Fenelón.»—114. Estat actual de la Literatura a Mallorca. «Vitam impendere vero.»—115. Estudi de las Doctrinas Sociológicas de Ramon Lull. «Cantans papers y manten barbes.»

Palma 1.º d' Agost de 1904.—El Secretari del Jurat, Enric Alzamora.

Comisión Provincial

Esta Comisión ha celebrado sesión. Estuvo presidida por el Sr. Alcover y asistieron los Sres. Puigdorfol y Agulló.

Se aprobó la distribución de fondos para el presente mes.

Se dió cuenta de un expediente promovido por un recurso interpuesto por D. José Mari recordador que fué de los impuestos municipales de S. Juan Bautista, en alzada de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de aquella villa por el que ordenó la entrega de los documentos que obran en su poder en los que figuran cantidades pendientes de cobro; la Comisión acordó informar que procede desestimar el recurso, confirmando el acuerdo apelado.

Se dió cuenta de un expediente instruido por el Ayuntamiento de Palma con objeto de obtener la autorización necesaria para adquirir los terrenos indispensables para la construcción de un nuevo maderero y para realizar las obras a pagar en 20 años, dando en garantía el arbitrio del mismo nombre, y el solar una vez adquirido y obrando en el mismo los documentos que exige la Regla 10.ª de la R. O. de 19 de junio de 1901 para que el contrato pueda ser aprobado por el ministro de la Gobernación, la Comisión acordó informar al Sr. Gobernador que puede concederse la autorización que se solicita para adquirir los terrenos, y para contratar en pública subasta la construcción del nuevo maderero cuyo coste ha sido calculado en 462.311.90 pias. a pagar en 30 años, dando al contratista en garantía de las obligaciones municipales, los productos del arbitrio que sobre el mismo maderero deberá establecerse y los solares en que está emplazado.

Se dió cuenta del dictamen emitido por el Arquitecto provincial en el expediente promovido por un recurso interpuesto por D. Pablo Cavalier en alzada de un acuerdo del Ayuntamiento por el que se desestimó una solicitud en que pedía la revisión del expediente relativo a una fábrica de curtidos que posee don Jaime Morey en la calle de Sta. Fe; se se acordó informar al Sr. Gobernador que procede revocar en todas sus partes el acuerdo apelado.

Se acordó admitir en la Inclusa a una niña para su lactancia.

Se acordó declarar cesante al celador de la Misericordia Vicente Prat Torres, é imponer quince días de descuento en su haber al otro celador Juan Quetglas Amengual por su negligencia en el servicio.

Se acordó que los mitos asilados en la Inclusa tomaran otra tanda de baños.

Se acordó encargar la colocación de pararrayos en el departamento de hombres de la Casa Misericordia.

Se enteró de los estados de movimiento de acogidos en los establecimientos provinciales, se acordó el pago de varias cuentas y se levantó la sesión.

Carta abierta

Sr. Director de LA ULTIMA HORA: Distinguido señor y amigo: Orea firmemente que La Tarde, después de lo que claramente (en subjesos ni rodeos y según su leal saber y entender) manifestó el día 29 próximo pasado, no había de volver a ocuparse de mis pretenciosos y soberbios escritos; pero—vea Vd. lo que puede la veleidad femenina—por un suelto de su respetable periódico, veo que no ha sido así y que, claudicando de su propósito, ha llegado a arremeter hasta contra LA ULTIMA HORA, por haber acogido mis artículos benévola y amablemente. Y como quiera que LA ULTIMA HORA, al sincerarse de su actitud, hace justicia a la veracidad de mis afirmaciones y grande honor a la formalidad de mi carácter, lo que agradezco sinceramente, me creo obligado a manifestar a Vd., en demostración de la mala fé que entrañan los escritos de aquel periódico, lo siguiente:

Que es falso que para llevar a efecto la fusión del «Fomento», con «Beethoven», hubiera habido protestas y resistencias de todo género (ni de ningún género);

Que es falso que para lo mismo se hu-

biese troscad (ni con ningún que es falso que para lo mismo se hu-

iera con el que acepta una rupa (se vio en la Junta General) que es falso que para lo mismo se hu-

iera con el que acepta una rupa (se vio en la Junta General) que es falso que para lo mismo se hu-

iera con el que acepta una rupa (se vio en la Junta General) que es falso que para lo mismo se hu-

iera con el que acepta una rupa (se vio en la Junta General) que es falso que para lo mismo se hu-

biese tropesado con grandes obstáculos (ni con ninguno);  
 Que es falso que en el "Fomento", se viera con disgusto que en Junta Directiva aceptara proposiciones de "Beethoven", se vió con gusto y por unanimidad en Junta General);  
 Que es falso que a la famosa Junta General dejarán de asistir la mayor de los socios Artistas (asistieron precisamente la mayor parte);  
 Que es falso que el presidente del "Fomento", se negara á formar parte de la comisión encargada de redactar las bases de la fusión.  
 Que es falso que el mismo presidente haya dimitido.  
 Que es falso que alguno (ni nadie) iraten de imponer á todo trance la fusión.  
 Que es falso que yo (ni nadie) haya sido el único de la Junta Directiva que haya empujado el Fomento á la fusión.  
 Que es falso que sólo asistieran á la aludida Junta General unas dos docenas de socios (con lo cual quiere decirse que no llegaron siquiera á aquel número);  
 Y que es falso que la sociedad "Beethoven", no recade mensualmente más que unas 130 pesetas (recauda más de doble).  
 Todo lo cual puedo á Vd. asegurar, no solamente bajo mi palabra, sino con el testimonio de las personas que asistieron á aquella Junta General y con los libros de actas y de recaudación del "Fomento", y de "Beethoven".  
 Sabe Vd. cuanto le aprecia su afmo. s. s. y amigo q. b. s. m.  
**MANUEL CIBER.**

### Gacetillas

Se ha puesto á la venta el cuaderno 6.º y 7.º últimos del interesante porfolio **El Japon á la vista.** Véndese al precio de 60 centimos el cuaderno en la librería de J. Tous.  
 En la Alcaldía de Muro se hallan expuestas al público á efectos de reclamación las ventas de aquel municipio correspondientes al año de 1.903.  
 El Juez instructor permanente de la Plaza de Cenia cita al confinado Juan Guesch Juan, natural de Jerús (Ibiza).  
 Por esta Audiencia se cita á los herederos ó causa habientes de **Martín Oleranda Clarea.**  
 El Alcalde de Mahón anuncia una subasta para construir un edificio en el exclaustró del Carmen de aquella ciudad destinado á Juzgado de Instrucción y Tribunal del Jurado de aquel partido.  
 Ha sido detenido un sujeto, operario del taller de instalaciones eléctricas de la calle de Quiat, el cual había robado de aquel establecimiento diferentes objetos.  
 Después de tomarle declaración ha sido encerrado en Capuchinos.  
 En Son Servera rifieron cuatro sujetos, sacando uno de ellos á relinchar una pistola.  
 La guardia civil detuvo á los promovedores poniendo el hecho en conocimiento del Juzgado.  
 El día 12 del actual, en el Monte de Piedad de esta provincia, se celebrará un sorteo público para adjudicar las tres mil pesetas que dicha sociedad distribuye como premio á los imponentes.  
 Esta noche regresará á Palma de Valdemoros, el Sr. Gobernador civil de la provincia.  
 La guardia civil de Inca ha denunciado á varios sujetos por pastoreo abusivo.  
 De Mahón ha llegado esta mañana en el vapor correo, el primer teniente del Regimiento Infantería de Baleares núm. 2, señor Masot.  
 A últimos del presente mes en la Comandancia de Marina de este puerto, tendrán lugar exámenes para obtener el título de piloto de la marina mercante.  
 El teniente de navío don Mariano

Sbert Canals, actual ayudante de marina del distrito de Sóller, por real orden le ha sido concedida la reglamentaria gratificación de 16 pesetas mensuales.  
 Hasido destinado al crucero **Cardenal Cisneros**, que se encuentra en Mahón, el médico primero D. Francisco Blanco.  
 En el vapor correo de Mahón, han llegado esta mañana, dos oficiales del Ejército, cuatro condestables de la Armada, un guardia civil y cinco individuos de la clase de tropa.  
 Querer es poder y el que quiera se puede curar pagando después de curado Curación de cualquier mal venéreo ó sífilítico. Para más detalles léase en 4.ª página "Milagrosos curas ó inyección anti-venéreas y Roob antisifilítico" **Océano.**  
 A fin de convencerse de la eficacia de la Loción Capilar Antiséptica del Dr. Stakanowich de Moscow, no hay más que tomar un solo frasco.  
 Se evita la vejez prematura usando el **Anti-séptico Sansón** para el cabello.  
 Un consejo á los hijos de Mallorca.—En todos los mejores establecimientos de ultramarinos, confiterías y cafés existe al remollo eficaz para evitar las malas digestiones y ardores del estómago tomando después de cada comida una copita del famoso **COGNAC SERRANO.**  
 El **Agua del Pilar** no tiene rival como agua de mesa para todos los que sufran del estómago, riñones ó intestinos.  
 Ninguna TOS resiste 24 horas á los **Discoides** pectorales **Rosselló.** Caja 2 reales.—Depósito: Sociedad Farmacéutica Industrial, Lugo.—Venta en todas las farmacias.  
**Novidades en trajes para Caballero,** Almacenes Montaner, Sindicato, 2 á 10.  
 ¿Queréis curar las fiebres palúdicas? Usad el **ESANOFELB.**  
 QUIEN QUIERA VESTIR BIEN, á precios económicos. Sírvase en la Sastrería Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

**UN CAMBIO**  
 equitativo. Incontestablemente se realizan fuertes sumas de dinero por las especulaciones más sencillas; pero las grandes fortunas proceden de los negocios legítimos y de buena fé, en que los efectos proporcionados valen el precio pagado. Ciertos afortunados hombres de negocios han acumulado sus millones enteramente de esta manera. Exactos y fieles en todo contrato ó compromiso, gozan de la confianza del público y dominan un comercio que no pueden alcanzar los competidores tramposos y de mala fé. A lo largo no paga engañar á otros. Un fanfante puede anunciarse con un ruido semejante al sonido de mil cornetas, pero pronto se le llega á conocer. Los fabricantes de la **PREPARACION DE WAMPOLÉ** siempre han obrado bajo principios muy distintos. Antes de ofrecer al público, se cercioraron perfectamente de sus méritos y solo entonces permitieron que su nombre se diera á la estampa. Al público se le aseguraron los resultados, y encontró que lo dicho era la verdad. Hoy la gente le tiene fé como la tiene en la palabra de un amigo probado y de toda confianza. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Corozo Silvestre. Ayuda á la digestión, arroja las Impurezas de la Sangre y cura la Anemia, Escrófula, Debilidad, Linfatismo, Tisis, y todas las Enfermedades Demercentes. "El Sr. General Miguel Molina, de Buenos Aires, dice: Tengo el mayor placer de confirmar los resultados satisfactorios obtenidos con la Preparación de Wampolé en varios miembros de mi familia y además de su eficacia, reúne la ventaja de ser muy agradable al paladar." Nadie sufre un desengaño con esta. En todas las Boticas. Y droguería de Antonio Benassar.

**CREADA**  
 Se desea una que sepa su obligación. Informes **CENTRO DE ANUNCIOS.**

**FINCA EN EL TERRENO**  
 Se desea vender una con todas las comodidades, espacioso jardín y agua en abundancia para beber y regar. Informes **CENTRO DE ANUNCIOS.**

**MOTORES ELÉCTRICOS**  
 de la **Société L'Éclairage Electrique UNICOS EN SU CLASE**  
 Pueden varios funcionar en casa del representante en ésta  
**La Oriental, Juan Estarás, Cuartera, 85**

**CAFÉ BALEAR**  
 O'AS MAHONÉS  
 Todas las noches grandes conciertos por un aplaudido sexteto.  
 Servicio esmerado y económico.  
 Entrada gratis

**ACADEMIA PREPARATORIA**  
 para el ingreso en el Colegio general Militar, dirigida por el Comandante de Estado Mayor D. Antonio Roca y el Capitán de Ingenieros D. Florencio Subías.  
 Para informes, Concepción, 82—2.ª izquierda.

**CRIMEN EN BARCELONA—INDIGNACION DEL PUEBLO**  
 Barcelona.—La muchedumbre

**BARATURA DE LIBROS**  
 Calle San Nicolás, 13 y 15  
**LIBROS A MITAD DE PRECIO**  
**ULTIMOS DIAS**  
 Historia Universal, por César Cantú, 10 tomos.  
 Obras de Quevedo, 2 tomos.  
 Diccionario etimológico.  
 El mundo en la mano.  
 Ilustración Ibérica.  
 Ilustración Española y Americana.  
 América.  
 Ayer, hoy y mañana.  
**Novelas de 50 cts. á 30 cts.**  
 Espinas de una flor.  
 Flor de un día.  
 Doña Juanita.  
 Canciones populares españolas.  
 D. Juan Tenorio.  
 El sillón fatigado.  
 El monstruo.  
 Los besos malditos.  
 El buque fantasma.  
 El misterio del pasaje del Sol.  
 Los amores de Plousón.  
 El vampiro.  
 De venta San Nicolás, 13 y 15.

**Gran Baratura**  
**Ferro-Quina Bisleri**  
 El uso de este licor se considera ahora como una necesidad para los nerviosos, anémicos y los debilitados de estómago.  
 El ilustre Profesor **Enrique Morrelli** escribe: Me ha dado indiscutibles resultados en las formas de dispepsia lenta, como también en todos los estados de debilidad general que complican la neurosis histérica.  
**REPRESENTANTE EN ESPAÑA**  
 Alfredo Bolando, Bajada S. Miguel, 1

**Caja de Ahorros y Monte de Piedad DE LAS BALEARES**  
**Asociación de Beneficencia**  
 Acordada por la Junta General de esta Sociedad la distribución de premios entre los imponentes de la Caja de Ahorros, ha decidido la Junta Protectora que las 3.000 pesetas destinadas á dicho objeto se adjudiquen por medio de un sorteo público, que se celebrará á las 4 de la tarde del día 12 de los corrientes en el domicilio de la Asociación (Sol 19), con arreglo á las condiciones que en este local están de manifiesto.  
 Lo que se anuncia para que llegue á conocimiento de los imponentes y demás personas que gusten asistir al acto.  
 Palma 3 de Agosto de 1904.—El Vocal de turno, José Morey, Pbro.

**El Papa y el Nuncio**  
 Madrid 3 á las 9'30.  
 S. S. el Papa Pío X ha celebrado una extensa conferencia con el Nuncio en París, monseñor Lorenzelli, exponiéndole éste la situación de Francia con el Vaticano.

**Peticiones de las potencias**  
 Madrid 3 á las 9'30  
**Río Janeiro.**—Los representantes de varias potencias pidieron al gobierno que influya en el Congreso para que mantenga los antiguos aranceles á pesar de haberse votado la primera lectura de un aumento prohibitivo.

**Crimen en Barcelona—Indignación del pueblo**  
 Madrid 3 á las 9'30  
**Barcelona.**—La muchedumbre

**¿Solo ó con la reina madre?**  
 —Hé ahí, señora, una cosa que aun no sé.  
 —Está bien, me encontraré en su camino.—dijo la duquesa y el conde Eric la miró con asombro.—pues cuanto con sostener una conversación con su majestad.  
 —¿Y esa conversación?  
 —Esa conversación querido conde, es un secreto mío.  
 —A vuestra alteza le agrada amontonar misterio sobre misterio.  
 —¿Lo creéis así?  
 —Yo opino lo mismo que el señor de Crevecoeur—observó el padre Gregorio.  
 Ana de Lorena reprimió una sonrisa, y dijo:  
 —Por lo visto os refería al lego, y os preguntáis qué papel es el que me propongo hacerle desaparecer.  
 —La verdad es—indicó el padre Gregorio—que el pobre empieza á estar un poco trastocado.  
 —Vale más así, pero eso no es suficiente, quiero volverlo completamente loco.  
 —¿Cómo—exclamó el de Crevecoeur.—Conforme á las órdenes que dá, si hicieron lo que dije, Jacobo estará persuadido, durante todo el día, de que es un caballero.  
 —Está bien; ¿y por la noche?  
 —Volverá á ser fraile, y mañana caballero.  
 —¿Y todo eso con qué objeto?—preguntó Eric.—Porque, señora, hasta el presente, obedecí á ciegas.  
 —Escuchadme con atención, querido

**¿Cuándo quiere marchar vuestra alteza?**  
 —Ahora entre ocho y nueve.  
 —¿Acompañará á vuestra alteza?  
 —No—contestó la duquesa, y despidiendo al conde Eric y el padre Gregorio, llamó á sus doncellas.  
 ¿Se realizarán las previsiones de la duquesa Ana de Lorena? Esto es lo que veremos más adelante en el interesante y conmovedor episodio **El Regicidio.**

Tres horas después, la litera de Ana de Lorena seguía el camino de Chateau Thierry, habiendo salido de París al trote largo de sus mulas, precediéndola un escudero y el hermano Antonio, metamorfosado en el capitán Hector de Pontarlier.  
 El paje Serafin y el lego Jacobo galopaban al estribo, y estos cuatro hombres y los muleros componían todo el séquito de la duquesa.  
 El arquero era buen ginete; Serafin montaba á caballo como un ángel, y en cuanto al hermano Antonio, su apostura escurra dejaba mucho que desear, pues acostumbrado al peso del asno Baltasar, tenía que agarrarse de vez en cuando á las crines y se balanceaba en la silla como un buque movido por las olas; pero, por el contrario, el lego Jacobo, cada vez más persuadido de su condición de noble, tenía un aspecto soberbio y manejaba su caballo con una gracia y una habilidad, que habrían llamado la atención en el convento de los dominicos.  
 Fija la mirada en la duquesa, que le sonreía con ternura, sentía que le Pa-

**Más telegramas**  
**Carestía de víveres**  
 Madrid 3 á las 3'30.  
**New-York.**—Han sido cerrados los almacenes de Haiti, Santo Domingo.  
 Témanse graves desórdenes por la carestía de víveres.  
**Propaganda republicana—Salmerón**  
 Madrid 3 á las 8'45  
 Circula con insistencia y con bastantes visos de verdad, que el jefe de los republicanos Sr. Salmerón, ha escrito varias cartas á diputados de su partido exponiéndoles la conveniencia de activar todo lo más posible la propaganda republicana.  
**Moret visitará á Maura**  
 Madrid 3 á las 3'45  
 El Sr. Moret saldrá mañana de esta Corte, dirigiéndose á Santander, donde se propone visitar al Presidente del Consejo de Ministros Sr. Maura

**Los franceses en Marruecos**  
 Madrid 3 á las 8'45  
 Se asegura que á fin del mes actual, irá á Fez una embajada extraordinaria francesa para tratar con el Sultán acerca de la elevación de los derechos de Aduanas de Marruecos, cuyos derechos Francia empezó á cobrar.  
**Aranceles marroquíes.—Manifestaciones de un ministro.**  
 Madrid 3 á las 8'45  
 Un ministro con quien hemos tenido ocasión de hablar, supone que la reforma de los aranceles en el imperio marroquí, afecta especialmente á la exportación de España.

**Presidente expulsado**  
 Madrid 3 á las 9'20  
 El presidente de la sociedad **La Locomotora Inevitable** ha sido expulsado de la Agrupación Socialista Madrileña por no cumplir los estatutos del partido.  
**Observatorio sismico**  
 Madrid 3 á las 9'20  
**Castellón.**—Se construye una roqueta para un observatorio sismico sobre el Ebro. Los trabajos están bajo la dirección del Padre de la Compañía de Jesús Rdo. Jesús Antonio Sánchez.

**Desatino en la guerra**  
 Madrid 2 á las 9'30  
 D. Jaime de Borbón que marchó en clase de oficial á batallar contra los japoneses, ha escrito una carta al **Journal** de Roma en la cual relata las penalidades y privaciones sufridas; añade los robos vistos cometer por los chinos que son de importancia y relata también los combates de los días 13, 14 y 15 de junio en los cuales él tomó parte.  
 Dice D. Jaime que los japoneses diezmaron á las fuerzas rusas las cuales perdieron de 3.500 á 4.500 hombres muertos, 1.000 heridos y 17 cañones.

**Beobrazoff en Port-Arthur**  
 Madrid 3 á las 9'30  
**L'Echo** de París publica un despacho que dice que el almirante Beobrazoff logró entrar en Port-

Artur encargándose inmediatamente del mando de la escuadra rusa.  
**Contrabando de guerra**  
 Madrid 3 á las 9'30  
**San Petersburgo.**—Un telegrama oficial del almirante Skridoff dice que la flotilla del almirante Jeseen hundió el día 20 de julio en Kastuamarce dos cañoneros japoneses; el día 23 echó á pique los barcos **Knighi** y **Commander** y condujo á Vladivostok al vapor **Arabia** que fué hallado en alta mar el día 22 del citado mes.  
 Todos estos buques conducían contrabando de guerra.  
**Kourapatkine y Kuraki.**—Lucho obstinado.—Pérdidas rusas.—Atacando plaza.  
 Madrid 3 á las 9'30  
**San Petersburgo.**—Después de una lucha obstinada entre ambos ejércitos combatientes ocurrida el 31 de Julio con motivo del ataque á las avanzadas de Saimnetza y Liao Yang por parte de los japoneses, los rusos tuvieron que abandonar las posiciones avanzadas, teniendo que retirarse ante el empuje de sus enemigos, á la posición principal, sufriendo pérdidas enormes.  
 Kourapatkine espera un gran éxito en el próximo choque con el enemigo, pues considera su ejército muy superior en número al japonés.  
 Kuroki concentró fuerzas considerables para caer sobre las plazas de Sinalza y Liao-Yang.  
 Se espera con viva impaciencia el resultado de este combate.  
**Los japoneses en Haitichang**  
 Madrid 3 á las 10  
**The Daily Express** publica un telegrama expedido desde Chefú, diciendo que los japoneses ocupan buenos caminos y excelentes posiciones por los alrededores de Haitichang.  
 Se considera como inevitable la caída sobre esta ciudad del ejército japonés.

**BOLSA**  
 Madrid 3 á las 16.  
 (URGENTE)  
 La bolsa ha cerrado á las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento.  
 Interior contado . . . . . 76'70  
 Interior fin de mes . . . . . 76'70  
 Amortizable 5 por 100 . . . . . 97'79  
 Banco de España . . . . . 475'50  
 Compañía de Tabacos . . . . . 418'00  
 Francos . . . . . 38'20  
 Libras . . . . . 00'00  
 Exterior de París . . . . . 85'62  
 Explosivos . . . . . 000'00  
**FABRA**

**ALBUMS**  
 para **Tarjetas Postales**  
 Se ha recibido un surtido **NOVEDAD** en la Librería de José Tous.  
**Globos aerostáticos**  
 Fabricados en papel seda, clase superior.  
 A 1, 2, 3, 4, 5 y 6 pesetas.  
 Librería de J. Tous, P. de Oert 14 y 16  
 Para ropa blanca, buena y de entera confianza. Diríjase Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

**¿Qué tal, amiguito Amaury? ¿Has recobrado la razón?**  
 Era la primera vez que el lego oía la voz de Ana de Lorena, figurándose que era una armonía celeste. Apoyó la enguantada mano en el hombro de Jacobo y añadió:  
 —Ven, que voy á emprender un viaje é irás galopando al estribo de mi litera.  
 Trastornado Jacobo, montó de un salto en uno de los caballos que los lacayos tenían del diestro.  
 Retrocedamos unas cuantas horas y digamos qué es lo que había pasado durante la noche en el palacio de la duquesa de Montpensier. El palacio era un vasto edificio situado en el centro de la calle de los Lions Saint Paul, no lejos del palacio á que tanto cariño había tenido Luis XI, y no pertenecía á la casa de Lorena sino al conde Eric de Orseveoer, que descendía en línea recta del famoso Crevecoeur, que fué el compañero y servidor fiel de Carlos al Teanerio, último duque de Borgoña.  
 El conde Eric se lo cedió á la duquesa de Montpensier, que vivía en él hacia dos meses, habiéndolo convertido en centro de misteriosas intrigas y hogar en que se caldeaban tenebrosas conspiraciones, de las que ella sola tenía la clave. Todas las tardes, al obscurecer, en tresoabríanse las puertas sin ruido y daban paso á los burgueses parisienenses, á monjes y frailes y á caballeros fanfáticos que tildaban sin recato de herejía al rey Enrique III. Por la noche celebrábase allí conciliabulos en los que se discutían los

intentó linchar á un sujeto, que, en mitad de la calle, disparó un tiro contra otro individuo, matándole, por creerle el amante de su mujer.  
 El pueblo indignado hirió al asesino en la cabeza.  
**Domador herido**  
 Madrid 3 á las 9'30  
**San Sebastián.**—En el Circo de esta ciudad se enseñaba un león domado.  
 Al entrar en la jaula el domador, la fiera se enfureció hiriéndole gravemente.  
 El público quedó tristemente impresionado.  
**De Tanger.—Cuernición que reclama**  
 Madrid 3 á las 10  
**El Times**, de Londres, publica un despacho de Tanger en el cual se notifica que la guarnición de aquella ciudad se niega á prestar servicio hasta después de cobrar los atrasos que se le adeudan.  
 Muchos soldados se hallan refugiados en casa del Sheryff Quarzan.

**La guerra ruso-japonesa**  
 Estalla.—Parto de Kuraki.—Rusas batidas y desalojadas.—Disfrazadas y color  
 Madrid 3 á las 8'45  
**San Petersburgo.**—Los telegramas recibidos de diferentes puntos acusan que continúa la gran batalla emprendida por ambos ejércitos en la región de Haitichen.  
**Tokio.**—Un telegrama oficial expedido por el general Kuroki relata importantes combates librados los días 31 de Julio y 1.º del actual.  
 Dice el general japonés que el ejército mandado por Kouropatkine fué atacado en las posiciones que ocupaba á dos millas del oeste de Garaganta y Metien, que dando desalojado. El ejército ruso huyó en dirección de Amping.  
 Continúa Kuroki diciendo: «El 1.º del actual tomamos las posiciones rusas de Yanckuling después de terca resistencia por parte del enemigo quien huía hacia Tanchoyen.»  
 En su informe enumera que han dificultado las operaciones las colinas escarpadas que existen en aquella región y una temperatura de 40 grados centígrados.  
 El referido general japonés no enumera las pérdidas que tuvo su ejército.

**Desatino en la guerra**  
 Madrid 2 á las 9'30  
 D. Jaime de Borbón que marchó en clase de oficial á batallar contra los japoneses, ha escrito una carta al **Journal** de Roma en la cual relata las penalidades y privaciones sufridas; añade los robos vistos cometer por los chinos que son de importancia y relata también los combates de los días 13, 14 y 15 de junio en los cuales él tomó parte.  
 Dice D. Jaime que los japoneses diezmaron á las fuerzas rusas las cuales perdieron de 3.500 á 4.500 hombres muertos, 1.000 heridos y 17 cañones.

**Beobrazoff en Port-Arthur**  
 Madrid 3 á las 9'30  
**L'Echo** de París publica un despacho que dice que el almirante Beobrazoff logró entrar en Port-

Artur encargándose inmediatamente del mando de la escuadra rusa.  
**Contrabando de guerra**  
 Madrid 3 á las 9'30  
**San Petersburgo.**—Un telegrama oficial del almirante Skridoff dice que la flotilla del almirante Jeseen hundió el día 20 de julio en Kastuamarce dos cañoneros japoneses; el día 23 echó á pique los barcos **Knighi** y **Commander** y condujo á Vladivostok al vapor **Arabia** que fué hallado en alta mar el día 22 del citado mes.  
 Todos estos buques conducían contrabando de guerra.  
**Kourapatkine y Kuraki.**—Lucho obstinado.—Pérdidas rusas.—Atacando plaza.  
 Madrid 3 á las 9'30  
**San Petersburgo.**—Después de una lucha obstinada entre ambos ejércitos combatientes ocurrida el 31 de Julio con motivo del ataque á las avanzadas de Saimnetza y Liao Yang por parte de los japoneses, los rusos tuvieron que abandonar las posiciones avanzadas, teniendo que retirarse ante el empuje de sus enemigos, á la posición principal, sufriendo pérdidas enormes.  
 Kourapatkine espera un gran éxito en el próximo choque con el enemigo, pues considera su ejército muy superior en número al japonés.  
 Kuroki concentró fuerzas considerables para caer sobre las plazas de Sinalza y Liao-Yang.  
 Se espera con viva impaciencia el resultado de este combate.  
**Los japoneses en Haitichang**  
 Madrid 3 á las 10  
**The Daily Express** publica un telegrama expedido desde Chefú, diciendo que los japoneses ocupan buenos caminos y excelentes posiciones por los alrededores de Haitichang.  
 Se considera como inevitable la caída sobre esta ciudad del ejército japonés.

**BOLSA**  
 Madrid 3 á las 16.  
 (URGENTE)  
 La bolsa ha cerrado á las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento.  
 Interior contado . . . . . 76'70  
 Interior fin de mes . . . . . 76'70  
 Amortizable 5 por 100 . . . . . 97'79  
 Banco de España . . . . . 475'50  
 Compañía de Tabacos . . . . . 418'00  
 Francos . . . . . 38'20  
 Libras . . . . . 00'00  
 Exterior de París . . . . . 85'62  
 Explosivos . . . . . 000'00  
**FABRA**

**ALBUMS**  
 para **Tarjetas Postales**  
 Se ha recibido un surtido **NOVEDAD** en la Librería de José Tous.  
**Globos aerostáticos**  
 Fabricados en papel seda, clase superior.  
 A 1, 2, 3, 4, 5 y 6 pesetas.  
 Librería de J. Tous, P. de Oert 14 y 16  
 Para ropa blanca, buena y de entera confianza. Diríjase Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

**¿Qué tal, amiguito Amaury? ¿Has recobrado la razón?**  
 Era la primera vez que el lego oía la voz de Ana de Lorena, figurándose que era una armonía celeste. Apoyó la enguantada mano en el hombro de Jacobo y añadió:  
 —Ven, que voy á emprender un viaje é irás galopando al estribo de mi litera.  
 Trastornado Jacobo, montó de un salto en uno de los caballos que los lacayos tenían del diestro.  
 Retrocedamos unas cuantas horas y digamos qué es lo que había pasado durante la noche en el palacio de la duquesa de Montpensier. El palacio era un vasto edificio situado en el centro de la calle de los Lions Saint Paul, no lejos del palacio á que tanto cariño había tenido Luis XI, y no pertenecía á la casa de Lorena sino al conde Eric de Orseveoer, que descendía en línea recta del famoso Crevecoeur, que fué el compañero y servidor fiel de Carlos al Teanerio, último duque de Borgoña.  
 El conde Eric se lo cedió á la duquesa de Montpensier, que vivía en él hacia dos meses, habiéndolo convertido en centro de misteriosas intrigas y hogar en que se caldeaban tenebrosas conspiraciones, de las que ella sola tenía la clave. Todas las tardes, al obscurecer, en tresoabríanse las puertas sin ruido y daban paso á los burgueses parisienenses, á monjes y frailes y á caballeros fanfáticos que tildaban sin recato de herejía al rey Enrique III. Por la noche celebrábase allí conciliabulos en los que se discutían los

**¿Solo ó con la reina madre?**  
 —Hé ahí, señora, una cosa que aun no sé.  
 —Está bien, me encontraré en su camino.—dijo la duquesa y el conde Eric la miró con asombro.—pues cuanto con sostener una conversación con su majestad.  
 —¿Y esa conversación?  
 —Esa conversación querido conde, es un secreto mío.  
 —A vuestra alteza le agrada amontonar misterio sobre misterio.  
 —¿Lo creéis así?  
 —Yo opino lo mismo que el señor de Crevecoeur—observó el padre Gregorio.  
 Ana de Lorena reprimió una sonrisa, y dijo:  
 —Por lo visto os refería al lego, y os preguntáis qué papel es el que me propongo hacerle desaparecer.  
 —La verdad es—indicó el padre Gregorio—que el pobre empieza á estar un poco trastocado.  
 —Vale más así, pero eso no es suficiente, quiero volverlo completamente loco.  
 —¿Cómo—exclamó el de Crevecoeur.—Conforme á las órdenes que dá, si hicieron lo que dije, Jacobo estará persuadido, durante todo el día, de que es un caballero.  
 —Está bien; ¿y por la noche?  
 —Volverá á ser fraile, y mañana caballero.  
 —¿Y todo eso con qué objeto?—preguntó Eric.—Porque, señora, hasta el presente, obedecí á ciegas.  
 —Escuchadme con atención, querido

**¿Cuándo quiere marchar vuestra alteza?**  
 —Ahora entre ocho y nueve.  
 —¿Acompañará á vuestra alteza?  
 —No—contestó la duquesa, y despidiendo al conde Eric y el padre Gregorio, llamó á sus doncellas.  
 ¿Se realizarán las previsiones de la duquesa Ana de Lorena? Esto es lo que veremos más adelante en el interesante y conmovedor episodio **El Regicidio.**

Tres horas después, la litera de Ana de Lorena seguía el camino de Chateau Thierry, habiendo salido de París al trote largo de sus mulas, precediéndola un escudero y el hermano Antonio, metamorfosado en el capitán Hector de Pontarlier.  
 El paje Serafin y el lego Jacobo galopaban al estribo, y estos cuatro hombres y los muleros componían todo el séquito de la duquesa.  
 El arquero era buen ginete; Serafin montaba á caballo como un ángel, y en cuanto al hermano Antonio, su apostura escurra dejaba mucho que desear, pues acostumbrado al peso del asno Baltasar, tenía que agarrarse de vez en cuando á las crines y se balanceaba en la silla como un buque movido por las olas; pero, por el contrario, el lego Jacobo, cada vez más persuadido de su condición de noble, tenía un aspecto soberbio y manejaba su caballo con una gracia y una habilidad, que habrían llamado la atención en el convento de los dominicos.  
 Fija la mirada en la duquesa, que le sonreía con ternura, sentía que le Pa-

**48**  
**PONSON DU TERRAIL**  
**La Reina de las Barricadas**  
 La Juventud de Enrique IV  
 paje Amadeo el lego Jacobo, pero deberían ser muy buenos porque parecía transformado. El fraile capitán se detuvo delante de la puerta del palacio, al cual el hombre vestido de negro condujera días antes al lego, que reconoció en seguida aquellos lugares, viendo en el patio una litera con dos mulas ricamente encajadas á la española y al lado de las mulas plataban impacientes dos briosos caballeros de silla, y Amadeo preguntó:  
 —¿Va la señora duquesa á hacer un viaje?  
 —Sí,—respondió el hermano Antonio,—pero ignora á donde va; la acompañarán los pajes Serafin y Amaury, éste si se muestra cuerdo.  
 Estremecióse Jacobo al oír aquellas palabras, y no pudo contener una exclamación al ver aparecer en el sito de la escalera á una mujer, en la que reconoció á la hermosísima rubia que le había causado tanta impresión. Sintió que las piernas se le doblaban, que le zumbaban los oídos y que su vista se turbaba, viéndose obligado el paje Amadeo á sostenerle en sus brazos. Ana de Lorena bajó la escalera y se acercó al lego diciéndole:

intereses de la religión, que decían estar amenazada, y de la Liga, y los conspiradores, al separarse al rayar el alba, no dejaban de decir que el rey no cumplía sus obligaciones con el reino y en voz alta aseguraban que el rey que se necesitaba no era un Enrique de Valois, sino un Enrique de Guisa.  
 La noche de referencia la reunión había sido más numerosa, animada y agitada que de costumbre.  
 En ella se habló de **barricadas**, y la duquesa de Montpensier llegó á decir que debían cerrarse las puertas de París al rey Enrique III. Al amanecer, y siguiendo la costumbre establecida, separáronse los conspiradores, quedando únicamente al lado de Ana dos personajes: el primero era el conde Eric y el segundo el padre Gregorio, superior de los dominicos.  
 —Ahora, querido conde,—dijo Ana,—podéis darme noticias de Saia Cloud.  
 —El rey, señora, ya no está allí—respondió el conde.  
 —¿Qué decís?  
 —La verdad. Se halla en París desde ayer.  
 —¿Qué es lo que viene á hacer?  
 —A ponerse de acuerdo con la reina madre acerca de los funerales de monseñor duque de Anjou, porque el duque está muerto y bien muerto.  
 —Y desde que exhaló el de Anjou el último suspiro, mi hermano ha dado un paso más acercándose al trono de Francia,—observó Ana, y Eric continuó:  
 —El rey debe marchar á Chateaur-Thierry á las once, después de amor-

conde, porque voy á hacer una comparación. ¿Qué se hace cuando se quiere volver malo á un perro bueno?  
 —Primero se le hace pasar hambre y luego se le ata con una cadena, y después se le lanza sobre aquel á quien se quiere que devore, ¿comprendéis ahora?  
 —Confieso francamente que no.  
 —Pues bien; entretuvo que llegará un día, puede que aún muy lejano, en que yo necesite un fanático, un iluminado semejante á esos sicarios del príncipe musulmán, conocido por el **Viejo de la Montaña**, que se hacían matar á cambio de la promesa del Paraíso. Ese fanático, ese iluminado...  
 —Es Jacobo ¿no es verdad?  
 —Lo será, porque—añadió la duquesa,—sometiéndole durante unos cuantos días á ese régimen, llegará un momento en que no sabrá si es realmente fraile ó caballero.  
 —Y entonces...  
 —Ese es otro secreto mío—contestó Ana, y el padre Gregorio y el conde Eric se miraron, estremeciéndose. La duquesa no quiso dar ninguna explicación, y se limitó á decir:—Ejecutasteis mis órdenes, padre Gregorio?  
 —Sí, señora; el hermano Antonio se convirtió en capitán, y parece que toda su vida llevó espada al costado.  
 —¿Y el arquero?  
 —Este debió dirigirse al cañón, en el que según nos dijo Amadeo, había dejado durmiendo al lego.  
 —Está bien,—dijo la duquesa, y en carándose con Eric, repuso:—Ordenad que preparen mi litera.

—¿Cuándo quiere marchar vuestra alteza?  
 —Ahora entre ocho y nueve.  
 —¿Acompañará á vuestra alteza?  
 —No—contestó la duquesa, y despidiendo al conde Eric y el padre Gregorio, llamó á sus doncellas.  
 ¿Se realizarán las previsiones de la duquesa Ana de Lorena? Esto es lo que veremos más adelante en el interesante y conmovedor episodio **El Regicidio.**

Tres horas después, la litera de Ana de Lorena seguía el camino de Chateau Thierry, habiendo salido de París al trote largo de sus mulas, precediéndola un escudero y el hermano Antonio, metamorfosado en el capitán Hector de Pontarlier.  
 El paje Serafin y el lego Jacobo galopaban al estribo, y estos cuatro hombres y los muleros componían todo el séquito de la duquesa.  
 El arquero era buen ginete; Serafin montaba á caballo como un ángel, y en cuanto al hermano Antonio, su apostura escurra dejaba mucho que desear, pues acostumbrado al peso del asno Baltasar, tenía que agarrarse de vez en cuando á las crines y se balanceaba en la silla como un buque movido por las olas; pero, por el contrario, el lego Jacobo, cada vez más persuadido de su condición de noble, tenía un aspecto soberbio y manejaba su caballo con una gracia y una habilidad, que habrían llamado la atención en el convento de los dominicos.  
 Fija la mirada en la duquesa, que le sonreía con ternura, sentía que le Pa-

Itinerario de Correos

SALIDAS Y LLEGADAS
Domingos
Salen de Alcedia. La bajita y pasaje de Palma debe salir en el tren de las 2 de la tarde...

Martes

De Palma sale correo para Barcelona a las 6:30 de la tarde y llega de Barcelona a las 7 de la mañana.
Miércoles
De Palma sale correo para Ibiza y Valencia a las 12 de la mañana y llega de Barcelona por vía de Alcedia en el tren de las 9:30 de la mañana.

Viernes

De Manacor hasta Felanitx y La Puebla, a las 8:30 mañana y 8:15 tarde (mixto en los Bañales).
De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla, a las 6:40 mañana, 12:15 (mixto hasta Santa María) y 8:35 tarde (mixto desde Empalme).

De Manacor hasta Felanitx y La Puebla...

De Manacor hasta Felanitx y La Puebla, a las 8:30 mañana y 8:15 tarde (mixto en los Bañales).
De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla, a las 6:40 mañana, 12:15 (mixto hasta Santa María) y 8:35 tarde (mixto desde Empalme).

Puntos de parada y horas que salen las diligencias...

Table with columns: Puntos de parada, P. de parada, Salidas, Llegadas. Lists various locations and their corresponding departure and arrival times.

Postales

Reproducción de cuadros antiguos y modernos. Artistas notables. Tipos y costumbres de todos los países. Bromuros, platinos, en negro y colores.

Villa-Venus

por Miss Teriosa (Vicente Sanohiz). Un lujoso tomo ilustrado con producción de grabado. Precio: 4 pesetas. Librería de J. Tous, P. de Cort, 14 y 16.

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos, ENCAJES, REALCE, MATEOS, PUNTO VAINO, ETC., ejecutados con la máquina.
Doméstica bobina central
La misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á Plas. 2'50 semanales

Pídase el Catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en Esp. Sra. ADGOCK Y O.ª

Sucursales en la provincia de Baleares

PALMA DE MALLORCA, Jaime II, 2. INCA, Sa Bartolomé

Sociedad Anglo Española

De Motores, Gasógenos y Maquinaria General (Antes JULIUS G. NEWELL). Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio: Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón—Sucursales, Barcelona—Centros, Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa «Grosley and Broth» de Manchester, Motores á gas.—Legítimos motores Grosley y para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógenos sistema Gresley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Dowson».—Calderas y máquinas de vapor «Davey Paxman» y Compañía.—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas Bloks.

Isleña Marítima

VAPORES
Cataluña, Isleña, Lulio, Bellver, Miramar, Balear

Servicios semanales de ida y vuelta entre Palma, Marsella, Cetta y Palma, Argel

Salidas de Palma para Marsella-Cetta, lunes 3 tarde. Salidas de Palma para Argel, jueves 3 tarde

Servicios combinados con fletes á for fait en conocimientos directos, para Londres, Liverpool, Glasgow, Ul, Bristol, Manchester, Amberes, Hamburgo, Rotterdam, Amsterdam y principales puertos de Italia.

Para informes y despacho: Oficinas de la Isleña Marítima.

Servicios de la Compañía Transatlántica

Línea de Cuba y Méjico
El día 17 de julio saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor CIUDAD DE CADIZ directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Castañeta y Pacifico con trasbordo en Habana del vapor de la línea de Venezuela-Colombia, combinaciones para el litoral de Cuba y la de Santo Domingo.
Línea de New-York, Cuba y Méjico
El día 26 de julio saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor MANUEL CALVO, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados-Unidos, litorales de Cuba e Isla de Santo Domingo.
Línea de Venezuela Colombia
El día 11 de agosto saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor ANTONIO LOPEZ, directamente para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, San Juan, Caracas, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de Navegación del Pacifico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico.
Se admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Puerto Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Caripano y Trinidad, con trasbordo en Curaçao.
Línea de Filipinas
El día 16 de julio saldrá de Barcelona, el vapor MONTERRAT, directamente para Génova, Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.
Línea de Buenos Aires
El día 3 de agosto saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor LEÓN XIII, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.
Línea de Fernando Póo
El 25 de julio de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor SAN FRANCISCO, para Fernando Póo, con escalas en Casablanca, Masagan y otros puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.
Línea de Canarias
El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Cádiz el vapor M.L. Villaverde, directamente para Casablanca, Masagan, Las Palmas, Santa Cruz de las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Barcelona por Cádiz, Alicante y Valencia.
Línea de Tanger
Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tanger: Martes, jueves y sábados. Para más informes, dirigirse al Agente de la Compañía en Palma, Plaza de Antonio Maura, núm. 4.

La Balear

Calzados de lujo y económicos para Señora y Caballeros

MODELOS ESPECIALES DE MADRID, LONDRES Y PARIS

SOLIDEZ, ELEGANCIA Y ECONOMIA

Depósito exclusivo en Palma del célebre Calzado Higiénico marca Pedrero é hijo.—Patente por 20 años, número 35.005.—Certificado de eminencias médicas acreditan la bondad higiénica de este calzado.

SE NECESITAN Trabajadoras de modista para fuera de casa. Brondo 5, segundo.

Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Curan el Estreñimiento Crónico. Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y regulan el sistema de la bilis y demás excreciones vitales. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema. Para el Estreñimiento, Vómitos, «tormenta», Eructos, Apatía, Dolor de Estómago, Intestinos, etc., etc. Es un remedio que alivia de la Impureza de la sangre, purifica y fortalece el sistema. DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. 40 Píldoras en Caja.

QUIMOSINA SOLER

Nuevo medicamento para curar el dolor de estómago y facilitar la digestión. Depositario D. Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, 2 Palma. De venta en todas las farmacias.

GLOBOS GROTESCOS

ABRICADOS CON PAPEL SEDA CLASE SUPERIOR



Se venden en la Librería de J. Tous, Plaza de Cort, 14 y 16.

AVISO

Fabricación de ejes para carruajes y carros de transporte con polvos cilindricos. Patente de invención por 20 años. Jaime Frontera Comas. Para cuantos detalles precisos y examinarlos montados Matadero 28-1.º Palma de Mallorca.

SE ADMITIRÁ

Socio comendatario ó colectivo por ampliar la producción de una fábrica que se halla funcionando con resultados positivos. Razón calle de San Jaime 41, D. Vicente Zurera.

VERDADERA GANGA

Se alquila ó se vende en el vecino pueblo de Santa María una grandiosa y magnífica casa que contiene grandes y ventiladas salas, cocinas, cuartos, baño, un horno, un huerto regado compuesto de naranjos, palmeras, granadas, albaricoqueros, higueras y toda clase de árboles frutales, que rodea un jardín que se riega con manga, un lagar, dos grandes cisternas con agua potable y cristalina y una capilla. Esta casa que está edificada en el sitio más alto de Santa María ocupa una extensión de una cuarterada de tierra y desde sus elevadas azoteas se domina perfectamente todo el pueblo y la locomotora del ferrocarril que salda de su casa hacia el hermoso castillo. Dicha casa podría servir á una numerosa familia, corporación religiosa ó para un colegio. El precio es muy reducido. Para informes, dirigirse al señor Custos de la Merced D. Sebastián Font.

Espectáculo sorprendente

Exhibición de tres monstruosas fieras conocidas con el nombre de Portepik, comandadas por Monsieur Ramón Cifuentes que ha cazado en los bosques africanos todo clase de fieras. Entradas, 0'30 céntimos. FONDA SA PUNTA, afueras de la Puerta de San Antonio. NOTA.—Mr. Portepik se ofrece á acompañar por todo el interior de Mallorca á cualquier curioso que desee hacer esta excursión, á cambio de una módica retribución.

ALMONEDA

De un mobiliario completo, por traslado de familia. Informarán Felio 26.

SE ALQUILA

Un segundo piso de bastante capacidad, remitiendo grandes comodidades, agua á grifo incesante. Informarán, Carmen—24

VENTA

Se vende un bote de recreo de 23 palmos casi nuevo y barato, con todos sus aparejos, arcos y puercas nuevas. Informar, Victoria 4, bajo.

NODRIZA

Una de 28 años de edad, leche de 4 días desca encontrar criatura para lactar en su propia casa. Informar al doctor Eibiloni, Plaza Mayor, Algaida.

Joven de 13 á 14 años

Se desea uno que sepa leer y escribir para una farmacia de esta capital. Informar, Centro de Anuncios.

EXTRA VIO

Se ha extraído una perra perdiguera blanca, con manchas color de chocolate y una mancha en la frente del color de chocolate. Se gratificará al que la entregue.

NODRIZA

Se necesita una de pocos días de leche para criar en casa de ella. Informar al Carretero de Luchma, número 118.

Obras nuevas

Los amores de Catalina de Meñaca, por Juan B. Enseñat. Noticias de ninguna parte, por Guillermo Moris. Los infiernos de París, por J. B. Enseñat. De venta en la Librería de J. Tous, Plaza de Cort, 14 y 16.

Gran fábrica de productos refractarios y de granito

M. CUCURNY

Propietario de las minas de tierras refractarias. Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis. Venta de tierras refractarias.



—FABRICA— Bordeja, Teléfono, 3.277. —DESPACHO— Princesa y Otonera, 6. Teléfono: 1.847, Barcelona.

SOLUCION BENEDICTO

DE GLICERO FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, estomas crónicos, infecciones gripales, enfermedades conusivales, insipiente, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. Precio 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales Farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, P. de la Cuartera, 14 y Centro Farmacéutico.

CONFITES ANTIVENEREOS

ROOB ANTISIFILITICO INYECCION VETRIAL Costanzi

Las celebridades médicas nacionales y extranjeras, después de una larga experiencia, se han comprometido y certificado, que para curar radicalmente la purgación reciente y crónica, goma militar, prostración, flujo blanco de las mujeres, arañitas, cataratas de la vejiga, escosores uretrales, edemas, retención de orina y en 20 ó 30 días los extralimitados uretrales (estrachas) aunque sean crónicos de más de 30 años, y evitar las peligrosas sondas no hay medicina más eficaz que los Confites de Inyección de Costanzi. También certifica que para curar cualquier enfermedad sifilítica en vista de que el todo y el marrojo son dañinos para la salud nada mejor que el Roob de Costanzi pues no sólo cura radicalmente la sífilis sino que evita los malos efectos que producen estas substancias que, omeo el sabido, causan enfermedades no muy fáciles de curar. El inventor Angelo Costa, el calle Diputación, 435 Barcelona, seguro del buen éxito de sus medicamentos mediante un trato con él, admite al pago una vez curados, Compañías médicas en casa del inventor, Diputación, 349, Barcelona, todos los días á las 11, y las consultas que se lo hacen por escrito costean gratis y con reserva. Precio de la inyección, 4 pesetas. Confites antivenereos para quienes no quieran usar inyecciones, 5 pesetas. Roob antisifilítico, 4 pesetas.—De venta en Palma de Mallorca en la Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, núm. 14, y en la de D. Ignacio Fortesa, Jaime II, 21, y en casa del inventor Diputación 349, Barcelona.

Gotas Madres Sulfurosas de BAB

Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la medicación sulfurosa, supliendo con ventaja el uso de toda clase de aguas y de baños sulfurosos. Son de seguro resultado. En los herpes, así internos, como externos; en las llagas, granos, úlceras, manchas, etc.; en las anginas, irritaciones de garganta, bronquitis, tos, estomas pulmonares crónicos, etc.; en las escrofulas y anemia; y finalmente en todos los casos en que se usa el agua de los manantiales sulfurosos las Gotas Madres Sulfurosas obran con gran ventaja, comodidad, rapidez y economía. Veniese: precio del frasco 3 pesetas.—Depósito: Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 4 y Centro Farmacéutico.

THE QUEEN OF THE CAVES

CUEVAS DEL DRACH MANACOR (MALLORCA)

Estas inmensas y tan interesantísimas cuevas pueden ser visitadas en un solo día con toda comodidad aprovechando la combinación de trenes. Sus espléndidas bellezas, vírgenes filigranas, y grandiosos lagos (Miramar 177 metros) fueron ostensamente descritos por M. E. A. Martel en el Annuaire du Club Alpin français 23º volume 1896 y en les Comptes Rendus des seances de la Société de Géographie de France núm. 13 et 14—1897, y consideradas bajo todos conceptos por dicha autoridad, como una de las más notables del globo. En Manacor hay guías y carruajes para visitar las FAMOUS CAVES OF THE DRAGON

Somatose

Reconstituyente de primer orden. Estimula en alto grado el apetito. Parbenfabriken vorm. Friedr. Bayer & Co., Elberfeld.

Callicida Lluch

Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio 1 peseta. De venta: Guillermo Lasalle, San Nicolás 39, y en las farmacias, droguerías y perfumerías.

¿Existe calvicie verdadera?

La calvicie no es como nos figuramos generalmente y aparece á primera vista, una carencia absoluta de cabello; un observando el cráneo más brillante lo vemos siempre poblado de pequeño y ligerísimo vello que ha venido á sustituir á la antigua cabellera, el pelo de los calvos no ha pues en realidad desaparecido; continúa existiendo con su organismo completo, lo que hay es que permanece como atrofiado hasta veres reducido á la menor expresión. Y este vello es aun positivo productor y convertido en cabello en los ataques de pelada general. La calvicie completa no existe, pues en realidad. La calvicie verdadera y absoluta enfermedades ó profundas heridas se forma un tejido fibroso, una verdadera cicatriz, quedando destruido en su extensión el órgano generador del pelo. La calvicie es uno de los grandes azotes de la sociedad moderna. Los sufrimientos, los trabajos mentales, la debilidad general y otras muchas causas principian á despojar en edad temprana la cabeza del hombre. Los mejunjes y pomadas con que los charlatanes, los explotadores y los ignorantes tratan de atajar la enfermedad. Afortunadamente, tan lastimoso estado de cosas está llamado á desaparecer en brevísimo tiempo, el remedio que llega á conocimiento de todos el más importante descubrimiento hecho por el Dr. Mélico y Bacteriologista ruso, V. Stokanowitch, miembro de la Academia de Microbiología de Moscú, con su renombrada Leción Capilar Antiséptica, única que á las cinco fricciones se ven los efectos, desembarazando radicalmente del cuero cabelludo todo elemento parásito y morbooso, evitando instantáneamente la caída del cabello y conservando ó recobrando en poco tiempo para siempre una hermosa y abundante cabellera.

Unico concesionario para la venta en España y Portugal M. FERNANDEZ ZARAZOLA (Proveedor de la Real Casa) GERONA

De venta: Perfumería de D. Francisco Meridiano, Cadena 8, sucesor de Casanovas, y Perfumería Universal calle de Jaime II—2.

Comercio de maderas

JUAN ANAU, Sociedad en Comandita Plaza del Olivar (frente el almacén de Cen Cete